

Verehrte Damen und Herren, liebe Freunde Afghanistans und der „Kinderhilfe Afghanistan“

Auch heuer sind die Nachrichten der **Kinderhilfe Afghanistan** ausschließlich positiv! So konnten wir trotz aller Horrormeldungen aus Afghanistan unsere Arbeit unvermindert fortsetzen und weiter ausbauen; und das in den kritischen Süd-Ost-Provinzen, die durch Bodenkrieg und Luftbombardements der "Enduring Freedom Fighters" zunehmend destabilisiert und damit „talibanisiert“ werden. Die kriegsmüden und nach Frieden und Brot hungernden Afghanen ersehnen aber nichts mehr als einen friedlichen und konstruktiven Wiederaufbau und sind dankbar für jede konkrete Hilfe!

Diese konnten wir auch 2008 wieder Dank Ihrer großartigen Unterstützung nach Afghanistan bringen:



- Winter 2008: Sonder-Aktion „Winterhilfe“: ca. 20 Tonnen Hilfsgüter (Lebensmittel, Heizmaterial, Wolldecken, Winterkleidung) brachten unsere afghanischen Mitarbeiter in die besonders von der großen Winterkälte betroffenen Nordprovinzen und verteilten sie an ca. 1100 Familien, um ihnen zu helfen, den harten Winter zu überleben.



Herbst-/Wintermonate gebauten „Marion-Dönhoff- Mädchen- Oberschule“ (für ca 2500 Schülerinnen) in Besud/Kunar.



- Zweistöckiger Erweiterungsbau für die Bibi-Hawa-Mädchenoberschule in Jalalabad, mit Computerklasse und dazugehöriger Photovoltaikanlage für die zuverlässige Stromversorgung, mit einer gut ausgestatteten Bücherei und einem Lehrerinnenfortbildungszentrum ist sie eine der größten (ca 4500 Schülerinnen) und schönsten Schulen Ostafghanistans.

- erfolgreicher Containertransport von Deutschland nach Jalalabad, u.a. mit: 100 generalüberholten mechanischen Nähmaschinen, (eine Spende aus Dresden), Bauteile für 350 Solarkocher (gekauft von Behindertenwerkstätten in Deutschland) und 500 Photovoltaik-Kleinanlagen, 3 Photovoltaikgroßanlagen für unsere Schulen.





- Sommer 08: Einweihung unserer ersten beiden Berufsschulen für Mädchen: je 60 Mädchen lernen an den Nähmaschinen das Schneiderhandwerk. Die jeweils besten 2 Schülerinnen eines Kurses bekommen nach zwei Jahren eine der Nähmaschinen als Startkapital für ein eigenes kleines Unternehmen geschenkt.



- Einweihung unserer Zukunftswerkstatt: Berufsschule für Jungen: 20 junge Männer erlernen unter Anleitung eines afghanischen Elektromeister u.a. Schweißen, Elektroarbeiten, Installieren u. Betreiben von Solarkochern und Kleinphotovoltaikanlagen. In unserer Aktion:



- Licht in die Dörfer werden diese Anlagen in Dörfern der Provinzen Nangahar, Laghman und Kunar gebracht, auf den Dächern der kleinen Lehmhäuser der Bauern montiert und bringen so das erste mal Strom für drei Sparlampen und ein Radio-Weltempfänger (Spenden) in die finsternen Hütten der Dorfbewohner.



Unsere Vorhaben und Pläne für 2009:

- Neubau einer weiteren großen Mädchen- und einer Bubenoberschule für je 4000 SchülerInnen im Zentrum von Jalalabad, um den Andrang neuer Schüler zu bewältigen. Der Grundstein ist gelegt und im Frühjahr bzw. Sommer 2009 werden wir - inshallah / so Gott will- die Schulen eröffnen.
- für die Marion-Dönhoff-Schule: Einrichten einer PC - Klasse mit Photovoltaikanlage sowie einer Bücherei
- Weiterer Ausbau der Berufsschulen für Jungen und Mädchen
- Verteilen der Solarkocher und Kleinsolaranlagen in den Bergdörfern und Instruktion der Bewohner
- Erweiterungsbau unseres Waisenhauses in Jalalabad, Grundsteinlegung im Dezember 08;
- Aktion: Überlebenshilfe: der kommende Winter und drastisch angestiegenen Lebensmittelpreise in Afghanistan lassen eine dramatische Hungersnot in AFGH befürchten. Wenn unser Kinderhilfe-Konto es erlaubt, werden wir auch da wieder helfen.

Wir hoffen, auch im neuen Jahr mit Ihrer Unterstützung für die Arbeit der [Kinderhilfe Afghanistan](#) rechnen zu können ! Ihre Spendengelder gehen wie gehabt auf direktem Weg mit uns nach Afghanistan (keine teuren Banktransfers mit anschließendem Sickerprozess durch Kabuler Ministerien!). In Afghanistan bewerkstelligen wir unsere Projekte ausschließlich mit unseren afghanischen Mitarbeitern, in Deutschland durch die ehrenamtliche Tätigkeit unserer Familie und die unserer Webmasterin. „Werbung“ für die [Kinderhilfe Afghanistan](#): Presseberichte, unsere Bücher: „Tee mit dem Teufel“ und „Unter Taliban, Warlords und Drogenbaronen...“! (Hoffmann & Campe) und unsere Vorträge.

Wir freuen uns, wenn Sie uns zu einem Vortrag an Ihre Schule, in Ihre (Kirch-) Gemeinde, Verein, Club ... einladen !

Wir danken ausdrücklich für die unzähligen Geburtstags- und Jubiläumsspenden zu Gunsten der Kinderhilfe Afghanistan !!!

Ihnen allen wünschen wir ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr!

Mit herzlichen Grüßen,

Ihre Annette und Reinhard Erös